



Dans ce numéro :

La vie de l'Arbitrage

Philippe BAGIOT

Un club à l'honneur

US St Mars la Brière

« Club de nos jours »

« Souvenons nous »

Un Coup d'œil aux Féminines

U.S. GLONNIERES

Quand un Arbitre devient Observateur : Philippe BAGIOT

Son parcours dans l'arbitrage commence par hasard. En 1980, c'était le vélo son sport favori. Il le pratiquait au club du LUDE.

Souvent seul, ses copains jouaient au foot, l'amitié l'a emporté. Philippe à 19 ans intègre avec eux l'équipe de PONTVALAIN.

Evidemment sa technique a un peu de retard sur ses amis. Il devient donc dirigeant et lors de l'assemblée générale des clubs, il est sollicité pour devenir arbitre. Philippe accepte le challenge et passe avec succès l'examen d'arbitre en 1982. Il restera dans l'arbitrage jusqu'en 2014.

Philippe fait une belle carrière et termine dans l'élite départementale. Les années passent, il a maintenant 54 ans et connaît de petits problèmes musculaires. Il ne peut plus se déplacer aussi rapidement qu'il le souhaiterait.

Pendant toutes ses années d'arbitrage, Philippe est observé par les membres de la CDA (commission départementale des arbitres) et il est remarqué par la qualité de ses rapports, son assiduité, sa correction, sa passion du jeu.

C'est donc tout naturellement qu'André Goussé Président de la CDA, lui demande de devenir Observateur d'Arbitres.

Philippe accepte ce nouveau challenge et met depuis le début de la saison son savoir-faire et son expérience au service des jeunes arbitres.

Daniel Peyramayou :

Depuis le début de la saison, comment réagis-tu en observant tes anciens collègues ?

Philippe Bagiot :

En premier, c'est la condition physique qui fait le plus défaut. Les arbitres se trouvent trop loin de l'action et beaucoup de contestations en découlent.



Daniel Peyramayou : Maintenant que tu es à côté des spectateurs, quelles sont tes réactions sur les contestations des décisions de l'arbitre !

Philippe Bagiot : Je remarque que certains spectateurs contestent un peu trop facilement les décisions de l'arbitre surtout si elles sont en défaveur de leur club. Quand on est dans son match on ne prête pas trop attention à ce genre de propos qui peuvent déstabiliser l'arbitre comme l'Observateur.

Daniel Peyramayou : Quels conseils donnerais-tu aux jeunes arbitres ?

Philippe Bagiot : En plus de la motivation, il faut maintenir une bonne condition physique, se faire respecter, avoir la passion de l'arbitrage et être le directeur du jeu tout simplement.

Philippe Bagiot : En conclusion, pour l'instant, j'apprécie ce nouveau côté de l'arbitrage qui me permet de rester au contact du foot comme acteur. Mon épouse Marie-France me suit mais espérait bien me voir arrêter définitivement. Mais une fois de plus, la passion du foot l'a emporté.

Daniel Peyramayou



Pour
le plaisir du
jeu

Carrefour
LE MANS

Sarthe
Le Département

CA
BANQUE ET ASSURANCES
Le bon sens
a de l'avenir

Team Club
INTERSPORT
SABLE - LA FLECHE

U.S. St Mars la Brière : 4 équipes montent en division supérieure la même année

Daniel PEYRAMAYOU :

D'où vient votre réussite Monsieur le Président ?

Claude VERHNETTES Président du club :

Tout d'abord le club possède une belle structure : 180 licenciés - 75 seniors - 105 jeunes - 4 équipes seniors - 7 équipes de jeunes - 1 équipe futsal - 2 équipes féminines « années collège ».

Pour diriger toutes ces équipes, un encadrement de 30 dirigeants, 6 éducateurs, 3 entraîneurs, un Service Civique et 3 arbitres : Nicolas TRÉBAOL, Emmanuel MÉDARD et Rémy GIGAN.

L'équipe A évolue en DRH dans la ligue du Maine. En district, notre équipe B joue en 2ème division et l'équipe C en 3ème division. Les vétérans sont aussi montés à l'échelon supérieur.

La principale force de notre club, c'est la convivialité qui règne entre nos joueurs, nos encadrants sans oublier nos bénévoles. Pour nous, la fidélité au club est très importante.

En effet, la plupart de nos joueurs et dirigeants sont restés dans le club en y passant leur jeunesse. Puis ils sont devenus dirigeants. Maintenant ce sont leurs enfants qui prennent la relève. Beaucoup d'entre nous sont présents depuis plus de 30 ans.

Notre président d'honneur Bernard CLAVEAU compte 55 années de fidélité au club et il est toujours actif.

A noter aussi que les jours de match après la rencontre, les joueurs, les dirigeants et supporters se retrouvent à la salle Welcome pour « refaire » le match autour du pot de l'amitié.

C'est cette ambiance-là que je veux préserver !



Equipe B : championne de 3ème division, responsable : Mathieu FROGER

Bien sûr, lorsque les résultats sont positifs, tout paraît plus facile mais l'objectif de la compétition est toujours là et si notre équipe B pouvait accéder à la 1ère division départementale l'an prochain, ce serait super ! L'espoir étant le maintien des autres équipes, bien sûr.

Daniel PEYRAMAYOU :

M. VERNHETTES, vous avez vous-même aussi passé votre jeunesse au club. Vous avez joué à tous les postes y compris celui de gardien de but. Dirigeant et maintenant président que souhaitez-vous pour cette année ?

Claude VERHNETTES :

Je souhaite conserver l'esprit de jouer au football en famille qui est la devise de l'U.S. St Mars la Brière ...

Daniel Peyramayou



Equipe C : championne de 4ème division, responsable Adrien PASQUIER

Si vous avez des suggestions ou des articles à proposer, vous pouvez les adresser à secretariat@sarthe.fff.fr ou par téléphone au 02.43.78.32.00.

En effet, les Bleus de l'U.S. ST MARS LA BRIERE ont toujours fait parler d'eux. Pour exemple, cet article de 1981 que nous avons retrouvé dans nos archives.

Saison 1980-1981 : Pour l'U.S. St Mars la Brière ... la moitié du contrat est assurée : la montée !

La couleur n'avait pas été annoncée au début de la saison mais intérieurement les dirigeants et les joueurs espéraient bien terminer leur séjour en promotion de 1ère division en avril et retrouver une place au sein de l'élite départementale. L'inter saison avait permis de retrouver « des anciens » partis ... chercher mieux ... ailleurs, revenant déçus de l'expérience.

Aussi la confiance régnait-elle. Le début de saison fut abordé avec prudence d'autant que la première rencontre se solda par un nul (0-0) avec St Calais.

L'avenir devait nous apprendre que c'était là un excellent résultat.

Aujourd'hui avec St Calais justement, le coude à coude est à son paroxysme et le suspense demeure quant à savoir qui l'emportera ? St Calais ? St Mars ?

Pour l'heure, le club du Narais semble mieux loti que son vis-à-vis avant les deux rencontres à jouer possédant un point d'avance. Mais St Mars ira à Montfort pour un derby toujours acharné avant de recevoir Ste Osmane alors que les Calaisiens semblent sur le papier avoir une tâche moins ardue en recevant le club des Antillais avant de terminer à La Chapelle St Rémy.

Bref, rien n'est joué. Mais d'ores et déjà, l'U.S. St Mars la Brière a au moins rempli la moitié du contrat puisqu'elle est assurée de la montée en 1ère Division.

Voilà donc la série des déboires interrompue et le club remis sur la pente ascendante. Il est vrai que l'amalgame des 15 joueurs évoluant en 1ère est total et que l'équipe a fort belle allure.

Ce ne sont pas les Copistes (COP), ni Luché, les divisionnaires, victimes de St Mars, ni Yvré qui faillit bien « tomber » en coupe de l'Ouest qui nous démentiront.



SOUVENONS-NOUS ... cette année là

Aussi quel que soit le résultat au soir du final, l'U.S. aura réalisé une excellente saison, alliant le sérieux à l'efficacité, ne négligeant pas pour autant le côté spectaculaire et sachant réaliser à l'occasion quelques exploits.

Tout cela conjugué fait que l'U.S. St Mars la Brière ne pouvait pas ne pas faire partie de la lignée des « couronnés » au palmarès de notre fameux ballon « Société Pernod—Le Maine Libre ». Un bien beau récipiendaire assurément.

Comme ailleurs à St Mars commune active, la pratique du football est fonction d'un certain nombre de critères avec en premier lieu celui de posséder un terrain en tout point convenable (10 équipes évoluent dessus).

Le deuxième critère est celui des installations. Là il semble bien que l'U.S. ne soit pas très gâtée. Les vestiaires sont en mauvais état. On attend que la commune soit suffisamment riche pour en construire d'autres.

Il faut aussi des joueurs pour pratiquer le football ; il y en a 106, des dirigeants et quelques parents apportent un peu d'aide lorsque le besoin s'en fait sentir.

Croyez que la « bande » de responsables constamment sur la brèche a bien du mérite et besoin qu'on l'aide !

Année de création : 1939

Ils dirigeaient :

Président : M. VERRON

Vice Présidents : MM. CORMIER et CRUCHET.

Secrétaire : M. CHEVALLIERY

Secrétaire adjoint : M. RIBOT

Trésorier : M. GAULIN

Trésorier adjoint : M. DAGONEAU

Responsables des équipes :

A- RICHARD, B- CORMIER, Junior : CLAVEAU, Cadets VERRON et COLOMBELLE

Equipe Fanion :

T. Claveau, J. Richard, A. Touchard, Valente, Froger, D. Richard, Ribot, Leboucher, P. Vallienne, P. Papin, Galmard, Philipperon.

L'Union Sportive c'est aussi :

- 106 licenciés : 33 seniors, 13 juniors, 17 cadets, 19 minimes, 18 pupilles et poussins.
- 2 équipes seniors
- 1 équipe Cadets, 1 équipe Minimes, 1 équipe Pupilles à 7
- 2 arbitres



La pratique du football Féminin se développe à l'U.S. Glonnières

Aujourd'hui, les féminines arrivent à l'U.S. Glonnières.

Après une ou deux années avec seulement quelques féminines, une équipe a enfin vu le jour.

Elle comprend :

- 6 joueuses « années primaire »,

- 10 joueuses « années collègue »,

ce qui prouve une belle progression puisque le club a créé sa propre équipe U15 féminine.

Ceci a pu se faire notamment grâce à Tony Campion le coordinateur.

Il a répondu à quelques questions.

Anthony Poirier :

Comment t'es venu l'idée de créer une équipe féminine au sein du club de l'U.S. glonnières ?

Tony Campion :

L'idée m'est venue lorsqu'en début de saison, beaucoup de jeunes filles du quartier m'ont fait part de leur passion pour le football et sont venues s'inscrire.

Devant l'arrivée de jeunes joueuses au club, nous avons décidé de créer une équipe « années collègue » qui participe au championnat.

Tout cela s'est accéléré lors de mon retour du Canada où j'ai pu prendre en charge l'équipe.



Anthony Poirier :

Cela a t'il été difficile ?

Tony Campion :

J'ai rencontré quelques difficultés car nous avons un effectif réduit et des joueuses de niveaux différents.

Effectif

Lilou BOSQUE-GUARDIA,
Charlotte DENAU,
Fatime EL FATOUHI,
Chaima EL MOUTAOUAKIL,
Tyfanie GIGUERE,
Nur LUMIERE,
Ilonna TERKI,
Jasmine LEMOINE-POIRIER,
Salma MESSAOUDI,
Dora MPOUILLOU,
Alexandre TONELLI

Anthony Poirier :

Que penses-tu du développement de la pratique du football féminin en Sarthe ?

Tony Campion :

Je pense que nous sommes en retard sur certains plans par rapport à d'autres ligues.

Le développement est en bonne voie en Sarthe au niveau des compétitions grâce à la médiatisation des matches internationaux ou des matches de Ligue des Champions avec Paris ou Lyon.

Cela suscite de plus en plus de vocations dans les clubs sarthois grâce au District de la Sarthe qui est aussi très actif à travers les rassemblements type « journée départementale des Féminines ».

Anthony Poirier,



Tony CAMPION entouré de ses féminines.

Sois Foot,



joue dans les règles